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　　　　　　　　　　髙橋　直人会長
　会員の皆さま、
こんにちは。本日
の会長あいさつは、
最近、取り沙汰さ
れているフジテレ
ビのコンプライア
ンス問題、生島ヒ

ロシのハラスメント、とマスコミで話題になっており
ますので、改めてハラスメントについて調べてみまし
たので、ご存じの方は多いと思いますが聞いてくださ
い。
１．パワーハラスメント（パワハラ）、２．セクシャ
ルハラスメント（セクハラ）、３．マタニティハラス
メント（マタハラ）、はご存じの方はたくさんいらっ
しゃると思います。
４．モラルハラスメント（モラハラ）は、相手を怖が
らせる、委縮させるような言動が該当します。高圧的
な言動はもちろん、相手を馬鹿にした態度もモラハラ
に発展しかねません。モラハラは、立場に関係なく起
こりえるハラスメントであるため、先輩から後輩、部
下から上司に対する言動にあたっても成立します。
５. ジェンダーハラスメント、性別による能力差や性
格差について嫌がらせや不快を与える言動です。例え
ば「男なのに仕事が遅い」「女なのに気がつかない」
などが該当します。特にＬＧＢＴなどの多様性が叫ば
れている現代において、性別を意識した「○○らしさ」
を強要する、差別的な言動することでハラスメントに

該当する可能性があるため、注意が必要です。
６. レイシャルハラスメント（レイハラ）、人種・民族・
国籍などに対する偏見が生じる嫌がらせが該当しま
す。近年は、日本でもグローバル化が進み、外国籍の
労働者が増加しました。日本人には異なる文化や習慣
などを目にしても、それを侮辱する言動があってはな
らないことです。冗談のつもりでも「日本語を理解で
きる外国人は日本人と違うよね」という言葉はレイハ
ラにつながりかねませんのでお気をつけください。
７. リモートハラスメント、リモートワーク中に行わ
れる不適切な発言や嫌がらせが該当します。新型コロ
ナの流行によってより注目されるようになりました。
リモートハラスメントの中には、過度な監視や業務報
告の強要、オンライン飲み会への参加の強要、オンラ
イン会議などの環境を利用したセクハラ行為、などが
該当例にあげられますので気をつけましょう。企業や
周囲の目が届きにくいのが特徴です。
８. テクノロジーハラスメント、デジタル化やDＸ化
が促進されているなか、ＩＴ知識が乏しいことで馬鹿
にされた、責められることで成立する場合があります。
９. アルコールハラスメント、会社の飲み会や食事の
席で飲酒を強要したり、迷惑行為を行ったりすること
が該当します。お酒が弱い人に飲酒を強要すると急性
アルコール中毒の危険性が高まるため、厳しい対処が
必要でしょう。
10．リストラハラスメント、リストラ対象者に嫌が
らせや不当な扱いをして、自主退職に追い込む言動が
該当します。対象者に対して、能力が劣っているよう

な印象を与えたり、仕事を取り上げたり、従業員が仕
事に行きづらくなるように仕向ける行動が含まれま
す。
11. スモークハラスメント、喫煙者の喫煙行為によっ
て、非喫煙者に不快な思いをさせる行動を示します。
具体例としては、休憩中に喫煙した人がオフィイスに
戻って来た際の煙草のにおい、飲み会で食事中の受動
喫煙などもあります。
12. スメルハラスメント、さまざまなにおいに関する
ハラスメントで体臭や香水、化粧品の香りが該当にな
ります。たばこのにおいも該当します。人によっては
不快を感じるだけでなく、仕事に集中できなくなって
しまうケースもありますので注意が必要です。
この 12個が代表的なハラスメントです。私も一経営
者として気を配っていきたいと考えさせられました。
以上で本日の会長あいさつとします。今日も楽しい例
会にしましょう。よろしくお願いいたします。

幹事報告　東堂　光春幹事
　皆さま、こんにちは。幹事報告になります。2500
地区よりライラセミナーの開催のご案内が来ました。
一応、ホワイトボードにも張ってあるのですが、４月
26～27日の土日、中札内村のグランピングリゾート・
フェーリエンドルフという所で開催が決まりました。
基調講演として元日本サッカー代表の城彰二さんが来
られるということです。一応、クラブの皆さまの会社
で働く社員の方、ご家族、知人、その他企業の方でも
いいのです。締め切りが３月 21日までとなっており
ますので、皆さまご興味のある方、連れて行きたいと
いう方がおりましたら、高校生以上で 30歳ぐらいま
でとなっておりますので、お声がけをよろしくお願い
したいと思います。

IＭのご案内　ごあいさつ
第７分区ガバナー補佐　佐々木　勉君、
　皆さま、こんに
ちは。第７分区ガ
バナー補佐・佐々
木勉です。釧路ロー
タリークラブにお
かれましては、日
頃よりＲＩ2500 地
区、ならびに第７分区のロータリー活動に深いご理解
とご協力を賜っておりますことにこの場をお借りして
改めてお礼申し上げます。
さて、ガバナー補佐として最大のイベントであります
第７分区 IМが３月８日に迫ってまいりました。本日
は、中村圭佐ＩМ実行委員長とともにＩМご案内のた
め、貴クラブを訪問させていただきました。
釧路東ロータリークラブにとりましては、2014・

2015 年度山辺パストガバナー補佐ホストのとき以
来、実に 10年ぶりの開催となります。当時を知らな
い会員が過半数を占めていることもあり、不安と緊張
感のなかにも、東クラブらしいＩМにしようとメン
バーが一丸となって、鋭意準備作業を進めていた最中
に、実行委員会でも中心的な役割を担っていた奈良亨
会員が 12月 24日に急逝されました。クラブ会員の
皆が大きな衝撃を受け、いまだに信じられないという
気持ちを引きずりながらも、なんとか前に進もうとし
ております。
この度のＩМのテーマは、『ロータリーをもっと楽し
みましょう。基盤拡大へ向けて』としました。ロータ
リークラブは、世界中で様々な奉仕活動を行っていま
す。私たちはロータリー活動を通じて会員同士の親睦
を深め、友情を育むとともに、奉仕活動に関わるすべ
ての人々と充実した時間を共有し、笑顔と喜びに満ち
た瞬間を大切にしています。ロータリー活動を通じて、
私たちは多くのことを学び、成長します。それは大き
な喜びであり、また楽しみでもあります。楽しむこと
で協力し合い、より多くのアイデアが生まれ、新たな
成果を生み出す力が湧いてきます。
ロータリーの四つの優先事項のひとつ、より多くの仲
間を迎え入れ、会員基盤と参加者の基盤を広げ、多様
化することは私たち自身がロータリーを心から楽しん
でいてこそ成し遂げられるものと思います。ロータ
リーの楽しさと楽しみ方について気づき、考え、また
ヒントとなればと思い、今回のテーマとさせていただ
きました。ぜひ多くのロータリアンに出席していただ
きますようお願い申し上げ、私のごあいさつといたし
ます。
引き続き、中村圭佐ＩМ実行委員長より内容について
ご案内いたします。

ＩＭのご案内
釧路東ロータリークラブＩＭ実行委員長・中村圭佐君
　

皆さん、こんにち
は。今回のＩМの
実行委員長を務め
ます釧路東ロータ
リークラブの中村
圭佐と申します。
今日は、ＩМのＰＲ

とお願いにお邪魔させていただきました。ＩМの日時
等につきましては、３月８日午後２時からこちらのホ
テルにおきまして開催を予定しております。一連のセ
レモニーの後、第１部といたしまして、パストガバナー
の小船井修一さんより「ロータリーの魅力を楽しんで
もらうには」というテーマで講演をいただく予定です。
第２部につきましては、直木賞作家の桜木紫乃さんに

釧路の生い立ちから街が育んでくれた歴史等をお話し
していただきます。浪花節でいこうということで講演
をいただく予定です。ロータリーの会合に出るのは初
めてだそうなので、いろいろ楽しいお話も聞けるだろ
うし、ロータリーの方々との交流も楽しみにしている
ということでございます。それが第２部でございます。
その後、終わりましたら「友愛の広場」。ロータリー
クラブの垣根をこえて、旧知の友人、同業の方々、ロー
タリー活動を通じて親しくされている方々の親交・友
情を深めていただく場、とセットさせていただいてお
ります。
開催まであと 1カ月と少しですけれども、東ロータ
リークラブのメンバー一丸となって準備を進めており
ますので、皆さまこぞって参加していただくようお願
い申し上げます。また、大変恐縮なのですが、別途ご
案内しておりますけれども、このＩМにつきましては
全員登録という形でお願いしたいと考えております。
皆さまのお待ちを楽しみにしておりますので、どうぞ
よろしくお願いいたします。今日は桜木紫乃さんの新
刊、初版本をサイン入りの物を３冊用意してきており
ますので、『青い絵本』という本ですけれども、これ
をガバナー補佐から会長へお渡しいただこうと持って
まいりました。どうぞよろしくお願いいたします。
貴重な時間をありがとうございました。よろしくお願
いいたします。

プログラム委員会　瀧波　大亮委員長
　皆さん、こんにちは。プログラム委員会の瀧波です。
ただいまのご紹介のとおり、本日の会員卓話は日本銀
行釧路支店・鈴木支店長の講話です。
　参考にするために、昨年の日銀支店長講話の議事録
を見ようとしたところ、「全て割愛」と書いてありま
した。今回も割愛にしなくてならないような、ここで
しか聞けない話を聞けるととても期待しております。
　それでは、鈴木支店長、よろしくお願いいたします。

会員卓話
日本銀行釧路支店支店長　鈴木　正信様

会長の時間
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たので、ご存じの方は多いと思いますが聞いてくださ
い。
１．パワーハラスメント（パワハラ）、２．セクシャ
ルハラスメント（セクハラ）、３．マタニティハラス
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す。近年は、日本でもグローバル化が進み、外国籍の
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きる外国人は日本人と違うよね」という言葉はレイハ
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必要でしょう。
10．リストラハラスメント、リストラ対象者に嫌が
らせや不当な扱いをして、自主退職に追い込む言動が
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事に行きづらくなるように仕向ける行動が含まれま
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11. スモークハラスメント、喫煙者の喫煙行為によっ
て、非喫煙者に不快な思いをさせる行動を示します。
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戻って来た際の煙草のにおい、飲み会で食事中の受動
喫煙などもあります。
12. スメルハラスメント、さまざまなにおいに関する
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不快を感じるだけでなく、仕事に集中できなくなって
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この 12個が代表的なハラスメントです。私も一経営
者として気を配っていきたいと考えさせられました。
以上で本日の会長あいさつとします。今日も楽しい例
会にしましょう。よろしくお願いいたします。

幹事報告　東堂　光春幹事
　皆さま、こんにちは。幹事報告になります。2500
地区よりライラセミナーの開催のご案内が来ました。
一応、ホワイトボードにも張ってあるのですが、４月
26～27日の土日、中札内村のグランピングリゾート・
フェーリエンドルフという所で開催が決まりました。
基調講演として元日本サッカー代表の城彰二さんが来
られるということです。一応、クラブの皆さまの会社
で働く社員の方、ご家族、知人、その他企業の方でも
いいのです。締め切りが３月 21日までとなっており
ますので、皆さまご興味のある方、連れて行きたいと
いう方がおりましたら、高校生以上で 30歳ぐらいま
でとなっておりますので、お声がけをよろしくお願い
したいと思います。

IＭのご案内　ごあいさつ
第７分区ガバナー補佐　佐々木　勉君、
　皆さま、こんに
ちは。第７分区ガ
バナー補佐・佐々
木勉です。釧路ロー
タリークラブにお
かれましては、日
頃よりＲＩ2500 地
区、ならびに第７分区のロータリー活動に深いご理解
とご協力を賜っておりますことにこの場をお借りして
改めてお礼申し上げます。
さて、ガバナー補佐として最大のイベントであります
第７分区 IМが３月８日に迫ってまいりました。本日
は、中村圭佐ＩМ実行委員長とともにＩМご案内のた
め、貴クラブを訪問させていただきました。
釧路東ロータリークラブにとりましては、2014・

2015 年度山辺パストガバナー補佐ホストのとき以
来、実に 10年ぶりの開催となります。当時を知らな
い会員が過半数を占めていることもあり、不安と緊張
感のなかにも、東クラブらしいＩМにしようとメン
バーが一丸となって、鋭意準備作業を進めていた最中
に、実行委員会でも中心的な役割を担っていた奈良亨
会員が 12月 24日に急逝されました。クラブ会員の
皆が大きな衝撃を受け、いまだに信じられないという
気持ちを引きずりながらも、なんとか前に進もうとし
ております。
この度のＩМのテーマは、『ロータリーをもっと楽し
みましょう。基盤拡大へ向けて』としました。ロータ
リークラブは、世界中で様々な奉仕活動を行っていま
す。私たちはロータリー活動を通じて会員同士の親睦
を深め、友情を育むとともに、奉仕活動に関わるすべ
ての人々と充実した時間を共有し、笑顔と喜びに満ち
た瞬間を大切にしています。ロータリー活動を通じて、
私たちは多くのことを学び、成長します。それは大き
な喜びであり、また楽しみでもあります。楽しむこと
で協力し合い、より多くのアイデアが生まれ、新たな
成果を生み出す力が湧いてきます。
ロータリーの四つの優先事項のひとつ、より多くの仲
間を迎え入れ、会員基盤と参加者の基盤を広げ、多様
化することは私たち自身がロータリーを心から楽しん
でいてこそ成し遂げられるものと思います。ロータ
リーの楽しさと楽しみ方について気づき、考え、また
ヒントとなればと思い、今回のテーマとさせていただ
きました。ぜひ多くのロータリアンに出席していただ
きますようお願い申し上げ、私のごあいさつといたし
ます。
引き続き、中村圭佐ＩМ実行委員長より内容について
ご案内いたします。

ＩＭのご案内
釧路東ロータリークラブＩＭ実行委員長・中村圭佐君
　

皆さん、こんにち
は。今回のＩМの
実行委員長を務め
ます釧路東ロータ
リークラブの中村
圭佐と申します。
今日は、ＩМのＰＲ

とお願いにお邪魔させていただきました。ＩМの日時
等につきましては、３月８日午後２時からこちらのホ
テルにおきまして開催を予定しております。一連のセ
レモニーの後、第１部といたしまして、パストガバナー
の小船井修一さんより「ロータリーの魅力を楽しんで
もらうには」というテーマで講演をいただく予定です。
第２部につきましては、直木賞作家の桜木紫乃さんに

釧路の生い立ちから街が育んでくれた歴史等をお話し
していただきます。浪花節でいこうということで講演
をいただく予定です。ロータリーの会合に出るのは初
めてだそうなので、いろいろ楽しいお話も聞けるだろ
うし、ロータリーの方々との交流も楽しみにしている
ということでございます。それが第２部でございます。
その後、終わりましたら「友愛の広場」。ロータリー
クラブの垣根をこえて、旧知の友人、同業の方々、ロー
タリー活動を通じて親しくされている方々の親交・友
情を深めていただく場、とセットさせていただいてお
ります。
開催まであと 1カ月と少しですけれども、東ロータ
リークラブのメンバー一丸となって準備を進めており
ますので、皆さまこぞって参加していただくようお願
い申し上げます。また、大変恐縮なのですが、別途ご
案内しておりますけれども、このＩМにつきましては
全員登録という形でお願いしたいと考えております。
皆さまのお待ちを楽しみにしておりますので、どうぞ
よろしくお願いいたします。今日は桜木紫乃さんの新
刊、初版本をサイン入りの物を３冊用意してきており
ますので、『青い絵本』という本ですけれども、これ
をガバナー補佐から会長へお渡しいただこうと持って
まいりました。どうぞよろしくお願いいたします。
貴重な時間をありがとうございました。よろしくお願
いいたします。

プログラム委員会　瀧波　大亮委員長
　皆さん、こんにちは。プログラム委員会の瀧波です。
ただいまのご紹介のとおり、本日の会員卓話は日本銀
行釧路支店・鈴木支店長の講話です。
　参考にするために、昨年の日銀支店長講話の議事録
を見ようとしたところ、「全て割愛」と書いてありま
した。今回も割愛にしなくてならないような、ここで
しか聞けない話を聞けるととても期待しております。
　それでは、鈴木支店長、よろしくお願いいたします。

会員卓話
日本銀行釧路支店支店長　鈴木　正信様
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本日のニコニコ献金

■清水　幸彦君　もうすぐ 65歳になります。少しづつですが、元気になってきています。
　　　　　　　　これからも宜しくお願い致します。
■鈴木　正信君　本日の卓話を担当させて頂きます。がんばります。

今年度累計　　410,000 円　　


